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CURTAS
Chumbinho

O ex-vereador José Gomes (Chumbinho), que
exerceu mandato na Câmara de São Sebastião
do Paraíso no período de 2001 a 2004, faleceu
segunda-feira (24), aos 86 anos. Chumbinho vi-
nha enfrentando problemas de saúde há algum
tempo. A Câmara emitiu nota de pesar pelo seu
passamenhto.

Aposentadoria

A secretária-geral da Câmara de São Sebastião
do Paraíso, Sirlane Aparecida Cruz Dizaró, após
37 anos de serviços prestados àquela Casa e
coletividade paraisense, em ofício comunicou ter
chegado “o momento de dar um passo adiante e
iniciar uma nova etapa”, e requereu a aposenta-
doria. Vereadores destacaram sua eficiência e
presteza no desempenho de suas funções.

Sessão solene

Após a sessão desta segunda-feira, 24, a Câma-
ra entrará em recesso parlamentar para retornar
em agosto. No entanto realiza nesta quinta-feira,
27, Sessão Sole de Outorga de Títulos Honoríficos
(Cidadania Honorária e Títulos da Ordem do Mé-
rito Municipal) a vinte e quatro homenageados.

Novela

A construção de uma unidade do SESC em São
Sebastião do Paraíso, ganhou novo capítulo, e a
novela vem se arrastando há mais de 20 anos
quando as obras foram iniciadas em área doada
no Jardim Mediterranée, e paralisadas depois de
algum tempo. Houve acordo, e referida área foi
cedida para a construção do campus da UFLA,
tendo o SESC recebido imóvel na área central,
onde por anos funcionou a Praça de Esportes
Castelo Branco.

Divergência

Por mal dos pecados, após promulgação de lei
municipal que autorizou a permuta, constatou-se
através levantamento topográfico que havia signi-
ficativa divergência na metragem real.  Por conta
da divergência e do necessário ajuste, segundo
informações, área fisicamente existente menor
que a registrada, foi preciso processo de retifica-
ção de registro, que dependeu da anuência e as-
sinatura de proprietários de imóveis confrontantes,
além de questões sobre viela de servidão. E a
Prefeitura precisou pedir extensão do prazo para
assinatura da escritura de doação ao SESC.

Barganha

No ano passado, a Câmara já havia aprovado pro-
jeto de lei que garantiu a retomada de parte do
imóvel da Praça de Esportes Castelo Branco, onde
está o campo de futebol. O retorno do estádio para
o patrimônio do município faz parte de acordo fir-
mado entre Prefeitura e SESC. A área devolvida
foi em troca da prorrogação do prazo para
finalização das obras do SESC até o ano de 2026.

Créditos suplementares

Em audiência pública, segunda, 24, a Câmara
aprovou projetos de autoria do Executivo Munici-
pal, autorizando abertura de créditos adicionais su-
plementares e especiais num total de R$ 3,88 mi-
lhões. Conforme justificativa, tais recursos estão
disponíveis, mas não estavam previstos no orça-
mento. Vereadora Cidinha Cerize destacou que
recursos serão destinados a instituições filantró-
picas de grande relevância social na cidade.

Em análise

É de autoria do vereador Vinício Scarano, projeto
de lei que institui a Declaração Municipal de Di-
reitos de Liberdade Econômica no município
paraisense. Visa desburocratizar o ambiente de
negócios, especialmente para pequenos empre-
sários e microempreendedores, regulamentando
dispositivos de leis, federal e estadual de liberda-
de econômica. O projeto está em análise pelas
comissões de Finanças, Justiça e Legislação,
Agricultura, Indústria e Comércio.

MEMÓRIA PARAISENSE

A revista Cine Repórter, de São Paulo, noticiou em
26 de junho de 1954, portanto há setenta anos, a
construção na Praça Comendador José Honório,
de um prédio de três andares, no qual seriam ins-
talados um luxuoso cine teatro na parte térrea, e
nos andares superiores, moderno hotel. A cons-
trução estava orçada em cinco milhões de cruzei-
ros e contaria com apoio de um grupo de empre-
sários e fazendeiros da cidade. (Extraído de
Efemérides Paraisenses)
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OPINIÃO

Como a IA Generativa pode contribuir
com o mercado financeiro?

* Por Ary Vilhena

Nos últimos anos, testemunhamos avanços significa-
tivos na aplicação de algoritmos de IA para análise de
dados, previsão de tendências e automação de proces-
sos. Um ramo particularmente empolgante dessa
tecnologia é a IA Generativa, que promete revolucionar
a maneira como os agentes financeiros interagem com o
mercado, segundo a Statista, plataforma alemã de inteli-
gência e visualização de dado, que aponta que a taxa
anual de crescimento da tecnologia, prevista para o se-
tor, é de mais de 28% até 2032.

Conhecida por sua capacidade de criar dados ou con-
teúdos novos e originais, têm o potencial de fornecer
insights valiosos e inovadores para os participantes do
mercado financeiro. Uma de suas aplicações mais pro-
missoras é na geração de cenários e simulações, permi-
tindo aos investidores antecipar movimentos de merca-
do e tomar decisões mais informadas.

Um dos principais benefícios da IA Generativa no
mercado financeiro é sua capacidade de lidar com a com-
plexidade e a incerteza inerentes ao ambiente econômi-
co. Ao criar modelos que geram múltiplos cenários pos-
síveis, os investidores podem avaliar o impacto de dife-
rentes variáveis e eventos externos em seus portfólios,
mitigando riscos e identificando oportunidades de inves-
timento.

Imagine um banco que implementou um sistema de
atendimento ao cliente baseado em IA generativa. Quando
um cliente entra em contato com o banco, seja por meio
de um aplicativo móvel, chat online ou telefone, ele é
recebido por um assistente virtual inteligente. O assis-
tente virtual, alimentado por algoritmos avançados de IA
generativa e treinado em vastos conjuntos de dados fi-
nanceiros, começa a analisar a situação do cliente. Ele
considera não apenas o evento econômico recente, mas
também outros fatores relevantes, como o perfil de in-
vestimento e seu histórico de transações. Ele destaca
os riscos potenciais e as oportunidades emergentes, for-
necendo aconselhamento personalizado para ajudá-la a
tomar decisões informadas.

Informações do estudo do Statista, apontam que os
investimentos devem alcançar US$9,5 bilhões até 2032,
valor significativamente acima dos US$850 milhões
registrados em 2022. Esse crescimento atesta a adoção
cada vez maior e a importância estratégica dessa
tecnologia no setor.

Além disso, a IA Generativa pode ser uma ferramenta
poderosa para o desenvolvimento de estratégias de ne-

gociação algorítmica. Ao gerar automaticamente padrões
e sinais de compra e venda com base em uma ampla
gama de dados históricos e em tempo real, os algoritmos
podem executar operações com maior eficiência e preci-
são do que os humanos, aproveitando ao máximo as
oportunidades de arbitragem e maximizando os retornos.

Outra aplicação interessante da IA Generativa no
mercado financeiro é na personalização de produtos e
serviços. Ao analisar o comportamento e as preferênci-
as dos clientes, os algoritmos podem criar ofertas sob
medida que atendam às necessidades individuais, au-
mentando a satisfação do cliente e fortalecendo os rela-
cionamentos comerciais.

O estudo do Statista ainda aponta que a análise de
dados liderou as aplicações de IA no setor em 2023, com
69% das empresas utilizando essa tecnologia para me-
lhorar sua capacidade analítica. Seguido de perto pelo
processamento de dados, o uso de processamento de
linguagem natural e de modelos de linguagem extensos
também foram destacados como práticas comuns.

No entanto, é importante reconhecer que o uso da IA
Generativa no mercado financeiro também apresenta
desafios e preocupações éticas. A geração de dados sin-
téticos levanta questões sobre a confiabilidade e a trans-
parência das informações, e é crucial garantir que os
modelos sejam construídos e utilizados de maneira res-
ponsável, minimizando o viés e protegendo a privacida-
de dos indivíduos.Além disso, pode auxiliar na questão
da segurança; validação por voz, criptografia, ISOs,
LGPD.

A crescente dependência de algoritmos para tomar
decisões financeiras levanta questões sobre a supervi-
são e a regulação do mercado. É fundamental que os
órgãos reguladores acompanhem de perto o desenvol-
vimento e a implementação dessas tecnologias, garan-
tindo a integridade e a estabilidade do sistema financei-
ro como um todo.

Em resumo, a Inteligência Artificial Generativa tem o
potencial de transformar radicalmente o mercado finan-
ceiro, oferecendo insights inovadores, otimizando pro-
cessos e melhorando a experiência do cliente. No entan-
to, é essencial abordar cuidadosamente os desafios e
as preocupações associados ao seu uso, garantindo que
ela seja empregada de forma ética e responsável para o
benefício de todos os participantes do mercado.

*Ary Vilhena, CEO da Smartspace by Digivox, plataforma
que otimiza processos de atendimento por meio da Inteligência

Artificial Generativa, com voicebots e chatbots.

LABAREDAS
Vou marcar os passos:

Sons de músicas juninas
Vou ao ritmo da quadrilha
Ao ouvir vozes cristalinas!

Ver crepitar de fogueiras
No refletir de meus sonhos
Como sobem as labaredas,

Poder ver os rostos risonhos!

No torvelinho da vida,
A realidade e a fumaça

São símbolos que ficam
Esperança que não passa!

Como tudo na vida,
Bom senso deve imperar

Até no controle das chamas,
Deve sempre harmonia reinar!

Quando labaredas controladas
Não causam danos, são benéficas,

Ora nós fogões, nas cozinhas,
Ora nas grandes caldeiras elétricas!

Como as explosões sociais
Quando não são contornadas

São danos em todas as classes
São as mentes descontroladas!

Publicação no Jornal
O Escriba - junho/2000

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

AMANHECEU e
'Peguei a viola'. Botei na

sacola e fui trabalhar por aí.
O povo gosta de ouvir e de
cantar acompanhado por vi-
ola, então! Sei, tem gente
que não gosta da "classe"
violeiro, mas no braço da vi-
ola, defendo os meus ami-
gos companheiros e vem à
minha memória fatos e oca-
siões de agradáveis surpre-
sas, recordações que trazem
só alegrias.

Amanheceu, eu acordei
com os cantores composito-
res Renato Teixeira e Almir
Sater brincando com viola.
No meu sonho de sei lá
quando, sustento a pretensão
de tocar viola ou violão, não
tenho o instrumento para
dedilhar e tocar os acordes
no violão. Penso ainda ago-
ra ser possível com a ajuda
do Maestro Juninho, quem
sabe.

O sonho é uma estrada
longa que quando começa
não tem volta, assim como
a saudade. Por sonho e sau-
dade, vem à minha saudá-
vel lembrança o Jornalista
Dídimo Paiva. Ele, tinha a
viola e passava os dedos
pelas cordas para baixo e
para cima, fazendo cada
uma soar de cada vez. Ela,
a viola, permanecia no seu
'Escritório' aquele, junto aos
livros apinhados no chão sim
no chão, na sua residência,
velha casa e não casa ve-
lha, à Rua São Domingos do
Prata, nº 387 donde editava
seus fantásticos editoriais,

assistido da não menos fan-
tástica escritora e advogada
Claudia Cupertino sua espo-
sa.

Ainda ali recebia seus
amigos, políticos, governado-
res, deputados, ministros, lí-
deres sindicais, jornalistas e
intelectuais. Após desvio de
rota, voltando ao som da vi-
ola, Dídimo cantava com seu
filho Dário exímio tocador de
viola, aí meus caros, rolava
o som com as letras do mú-
sico e compositor Aroldo
Alves Sobrinho, mais conhe-
cido como Peninha, de mú-
sicas compostas por ele, gra-
vadas por Tim Maia, Caeta-
no Veloso, Fábio Júnior,
Daniel, Roberta Miranda
Paulinho Moska.

E a apresentação conti-
nuava com a canção 'O Cio
da Terra', de Pena Branca
e Xavantinho, que o Dário
estraçalhava e Dídimo ado-
rava.  A emoção batia forte
e lágrimas desciam dos olhos
do jornalista, ex-presidente
do Sindicato dos Jornalistas
Profissionais de Minas Ge-
rais, trabalhou por mais de
40 anos no grande jornal dos
mineiros O Estado de Minas
e se tornou uma referência
do jornalismo mineiro, mas
de 'viola', ficou mesmo com
o Dário.

Fernando de Miranda Jorge
Acadêmico

Correspondente da APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Extrato de Edital para Chamada Pública Unificada
– Agricultura Familiar –

A Caixa Escolar da Escola Cesec Alda Polastre, Caixa Escolar Jose
Mambrini,  realizará Chamada Pública Unificada nº 02/2024 para Aquisi-
ção de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar, do Empreendedor
Rural ou de suas organizações para Alimentação Escolar. Os Grupos For-
mais e Informais deverão encaminhar a documentação para habilitação e
Projeto de Venda prevista no artigo 27 da Resolução FNDE nº 26/13, na
Escola Cesec Alda Polastre no endereço Rua Tenente Jose Albino,
580 , centro  - São Sebastião do Paraíso/MG em envelopes lacrados
até o dia 17/07/2024, às 14 horas. Os quantitativos e gêneros alimentícios
estão disponíveis na página da Internet: http://www.portaldaagricultura
familiar.mg.gov.br
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A equipe de futebol de
campo da Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer de São

Equipes de futebol de campo, sub 15 e 17
se classificam para as finais da Copa Cidades

Integrantes do projeto de
Ginástica Rítmica da Secreta-
ria de Esportes e Lazer de São
Sebastião do Paraíso, compe-
tiram sábado, 22, em Mogi
Guaçu na Copa Roberta Gaio,
evento que teve a participa-
ção de 500 atletas.

As 22 meninas paraisens-
es, trouxeram para casa 16
medalhas, e duas notas 10. A
técnica de esportes, Milena
Lopes, ressalta o comprome-
timento de todas meninas e
suas respectivas famílias para
que as crianças pudessem
participar do evento, e ainda
enfatiza o crescimento técni-
co de cada uma delas. “Duas
notas 10 para nossa equipe é
de extrema alegria, pois o tra-
balho da ginástica é cauteloso
e necessita de muito treina-
mento”, disse.

Ginástica Rítmica brilhou na
Copa Roberta Gaio, em Mogi Guaçu

FOTOS: Reprodução

FOTOS: Reprodução

Sebastião do Paraíso, foi até
a Monte Santo, sábado, 24,
para jogar contra os donos da

casa pela Copa Cidades. No
sub 15 os paraisenses vence-
ram por 6x0 e no sub 17 em-

pataram em 0x0, classifican-
do-se para as finais de ambas
as categorias.

O técnico de esportes
Marcos Henrique Bretas
mostra se muito confian-

te  para a  f inal ,  “vamos
trabalhar muito por este
título”.

Por Ralph Diniz

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso, na
sessão de segunda-feira, 24,
considerou como objeto de
deliberação o Projeto de Lei
nº 5651, de autoria do vere-
ador Pedro Delfante, que
visa criar a Semana Muni-
cipal de Enfrentamento aos
Crimes Cibernéticos no ca-
lendário de atividades e
eventos do município.

Crimes cibernéticos são
atividades ilícitas que utili-
zam computadores, redes de
computadores ou dispositi-
vos conectados à internet.
Eles variam em natureza e

Vereador apresenta PL para
combate aos crimes cibernéticos

Projeto de Lei institui semana de conscientização sobre segurança digital

complexidade e incluem frau-
des e roubo de identidade,
onde informações pessoais
são usadas ilegalmente para
cometer fraudes. Phishing e
engenharia social envolvem a
obtenção de informações sen-
síveis através de métodos
fraudulentos. Malwares são
softwares mal-intencionados
projetados para danificar ou
obter controle sobre sistemas
sem autorização. Cyberbul-
lying e assédio online repre-
sentam o uso da internet para
intimidar ou difamar pessoas.

Ataques a infraestruturas
críticas visam sistemas essen-
ciais como redes elétricas ou
hospitais, enquanto a espiona-

gem cibernética se concentra
na coleta secreta de informa-
ções confidenciais. Extorsão
online ocorre quando crimino-
sos exigem pagamento para
não divulgar informações sen-
síveis ou restaurar o acesso a
sistemas infectados. O au-
mento desses crimes repre-
senta uma ameaça global sig-
nificativa, exigindo respostas
robustas de segurança para
proteger indivíduos e infraes-
truturas.

O PL tem como objetivo
conscientizar a população
paraisense sobre os perigos
dos crimes digitais, tanto em
nível individual quanto social.
A iniciativa propõe a realiza-

ção de campanhas educativas
em escolas, faculdades, uni-
versidades e departamentos
públicos, além de seminários
e debates em parceria com a
Ordem dos Advogados do
Brasil (OAB) e outros orga-
nismos jurídicos, sempre du-
rante a primeira semana de
abril de cada ano.

A medida também prevê a
ampla divulgação das ações na
mídia local, incluindo, rádios e
televisão, para assegurar que
a comunidade esteja bem in-
formada sobre como se prote-
ger contra extorsões financei-
ras e outros riscos associados
ao mau uso das tecnologias.

Na justificativa do projeto,

o vereador enfatiza a impor-
tância da semana de enfren-
tamento, citando o alarmante
aumento nos crimes ciberné-
ticos. "Segundo dados da em-
presa de cibersegurança Kas-
persky, o Brasil observou um
crescimento de 23% nos ca-
sos de crimes digitais nos pri-
meiros meses de 2024 em
comparação ao mesmo perí-
odo do ano anterior. Além dis-
so, em 2020, durante a pan-
demia, foram registradas
156.692 denúncias, um núme-
ro significativamente maior
que as 75.428 contabilizadas
em 2019", defende Delfante.

O autor do PL ainda des-
taca que, com a legislação já

existente tipificando essas
práticas como criminosas, é
crucial que todos os seg-
mentos da população este-
jam cientes de suas vulnera-
bilidades e saibam como se
proteger, especialmente em
face dos crescentes índices
de criminalidade virtual nos
últimos anos.

O projeto de lei foi apro-
vado como objeto de delibe-
ração pelo plenário e, após
o recesso parlamentar de
julho, será analisado pela
Comissão de Finanças, Jus-
tiça e Legislação da Casa.
Se receber parecer favorá-
vel, voltará para apreciação
dos vereadores.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
26 de Junho de 2024

página 4 Jornal do Sudoeste

A desesperança, traz na
tradução de sua palavra, o sig-
nificado de rompimento, o iní-
cio para desistência de mui-
tas coisas.

A desesperança pode sig-
nificar a interrupção de dese-
jos e ações, interferindo no
desempenho de nossas vidas,
aniquilando a nossa evolução.

Pode significar o fim do
desejo de enfrentar os desafi-
os, o fim do desejo na busca
contínua do conhecimento, o
fim do desejo pela busca da
felicidade, o fim do desejo que
faz com que você se sinta parte
da sociedade, da família, aque-
la que pode significar até o
desejo de não mais viver.

A desesperança pode nos
trazer a confirmação de sua
maior tradução - A FALTA DE
FÉ”.

Quando permitimos fra-
quejar em nós, a “Falta da Fé”,
providências imediatas deve-
rão ser tomadas.

E que providências deve-
riam ser essas?

Poderíamos começar pelo
ensinamento – ORAI E
VIGIAI.

Na oração encontramos a
força e a proteção da espiritu-
alidade, e no vigiai, cuidamos
para que nossas ações e pen-
samentos sejam sempre ali-
mentados por desejos saluta-
res.

Agindo assim, estaríamos
nos protegendo e blindando
contra as forças do mal, que
nos rodeiam a todo instante.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
A DESESPERANÇA

Meus irmãos, nós que gra-
ças a Deus já bebemos na fon-
te da doutrina do Cristo, te-
mos por obrigação, estender-
mos a mão primeiramente à
nós próprios, para que nunca
esqueçamos que a paz come-
ça em nosso interior, e em
seguida acolhermos aos ir-
mãos que estão ao nosso al-
cance.

Temos os irmãos que po-
demos tocar, que podem ou-
vir a nossa voz olhando em
nossos olhos, mas também
aqueles que podemos acessar
com nossos pensamentos,
nossas vibrações e orações.

Desesperançar nunca, ja-
mais - acreditemos em nosso
Pai, o criador e administrador
de tudo, inclusive de nossas
vidas com todas as suas ad-
versidades, mantendo acesa
em nós, lá em nosso interior,
a chama do Divino Espirito
Santo.

Que saibamos conviver
com os bons momentos, va-
lorizando cada gota de prazer
que a vida pode nos propor-
cionar, mas também que
aprendamos a aceitar e con-
viver com os momentos som-
brios, amargos, que nos tra-
zem ensinamentos e nos tor-
nam pessoas mais fortes.
“Tudo passa”- tenha certeza!

Muita Fé, Esperança e
Luz!!

UEK – União espírita de Kardec,

São Sebastião do Paraíso

24/06/2024

João Batista Brandão

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Concorrência Eletrônica n.º 003/2024, Tipo
Menor Preço Global, Regime de Execução EMPREITADA POR PREÇO
GLOBAL Objeto: Contratação de empresa de engenharia / arquitetura
especializada para realização de “Recapeamento asfáltico de vias
urbanas com área total de 14.260,92 m² conforme contrato de
repasse nº OGU 951052/2023/MCIDADES CAIXA, ao Município
de São Tomás de Aquino – MG”. A abertura será dia 11 de julho de
2024, às 08:30 horas na Plataforma de Licitações AMM Licita
(www.ammlicita.org.br).
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Eletrônico n.º 006/2024, Tipo Menor Preço
por Item, Objeto: “Registro de preços para futuras Aquisições de
peças e acessórios automotivos originais ou genuínos e novos,
para a manutenção de veículos da frota e convênios da Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino, com maior desconto sobre a
tabela TRAZVALOR, com garantia. A abertura, será dia 09 de julho de
2024, às 09:00 horas.
O edital/aviso completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1500/
1228/1229, diariamente das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino –
MG, 25 de junho de 2024. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Estão abertas, a partir des-
ta segunda-feira (24/6), as ins-
crições para o Passaporte
Mineiro do Conhecimento,
projeto de intercâmbio do Go-
verno de Minas, que concede
bolsas de estudo para alunos
da rede pública estadual em
diversos países ao redor do
mundo. Os interessados de-
vem se inscrever no formulá-
rio, por meio deste link, até o
dia 5/7.

O público-alvo do projeto
são estudantes do 1º ano do
Ensino Médio em Tempo In-
tegral (EMTI) matriculados
nas 112 escolas do Programa
de Fomento ao Ensino Médio
em Tempo Integral, pioneiras
na implementação do EMTI.

Estão sendo oferecidas 50
vagas para toda rede estadu-
al, contemplando diversas re-
giões de Minas. Além disso,
outras 40 oportunidades foram
preenchidas por estudantes de
escolas estaduais de  Ibirité,
município onde está localiza-
da a Fundação Helena Anti-
poff (FHA), onde nasceu o
projeto há seis anos, imple-
mentado como piloto na Es-
cola Estadual Sandoval de
Azevedo.

A coordenadora-geral de
Educação Integral e Profissi-
onal da SEE/MG, Andréa
Botelho, explica os critérios e
requisitos exigidos dos estu-
dantes para se inscreverem no
projeto.

"É importante ressaltar
que os estudantes não podem
ter sido reprovados na traje-

Projeto do Governo de Minas irá selecionar alunos do 1º ano do Ensino Médio
em Tempo Integral para bolsas de estudos com todas as despesas pagas pelo Estado

Estudantes da rede
estadual já podem se inscrever no

Passaporte Mineiro do Conhecimento
tória escolar; devem ser
participativos nas atividades
escolares e extracurriculares;
ter uma frequência acima de
75% no ano anterior, além de
uma média global de nota su-
perior a 70%", enfatiza.

Para a gerente de projetos
e resultados da FHA, Caroli-
na Lobo, investir na expansão
do programa representa um
passo significativo na forma-
ção de cidadãos mais prepa-
rados para os desafios e opor-
tunidades de um mundo cada
vez mais globalizado.

"Os benefícios de um in-
tercâmbio cultural são vastos
e trazem impactos positivos
tanto para a comunidade es-
colar, quanto para a socieda-
de em geral, ao promover a
diversidade, a inclusão e o
entendimento mútuo. Ao
disponibilizar bolsas de estu-
do, estamos não apenas am-
pliando o horizonte desses es-
tudantes, mas também propor-
cionando a eles a oportunida-
de de vivenciar outras cultu-
ras, desenvolver habilidades
linguísticas, ganhar autonomia
e expandir suas perspectivas
de mundo", destaca.

BATE-PAPO
NO YOUTUBE

No dia 28/6, a Fundação
Helena Antipoff (FHA), par-
ceira da Secretaria de Estado
de Educação de Minas
Gerais(SEE/MG), que coor-
dena o projeto, vai realizar um
bate-papo com os estudantes
e familiares para esclarecer

dúvidas sobre o processo de
inscrição. O encontro será
promovido pelo canal da fun-
dação, no Youtube, neste en-
dereço.

BOLSA DE ESTUDOS
A bolsa de estudo custea-

da pela SEE inclui custos pes-
soais, passagem aérea, aco-
modação, seguro saúde e cus-
tos adicionais relacionados às
instituições de ensino interna-
cionais, que permitirá que os
estudantes tenham acesso a
diferentes saberes, vivências
e culturas, conectando Minas
Gerais ao mundo, por meio do
conhecimento.

Nesta iniciativa, a Secre-
taria investirá R$ 6,3 milhões.
O Passaporte Mineiro do Co-
nhecimento é a expansão de
uma experiência bem-sucedi-
da, do Cidadão Global, que
começou na Escola Estadual
Sandoval Soares de Azevedo,
integrante do complexo da
Fundação Helena Antipoff
(FHA).

RESULTADO
DAS INSCRIÇÕES
O resultado das inscrições

dos estudantes selecionados
será divulgado no dia 19/7, nos
sites da SEE/MG e da FHA,
além de serem disponibilizados
nos murais das escolas parti-
cipantes e pelo e-mail cadas-
trado  pelo estudante no ato
da inscrição. Mais informa-
ções para quem ainda tiver
dúvidas, podem ser esclare-
cidas neste endereço.

PRÓXIMA ETAPA
Após a seleção, os estudan-

tes viajarão para o país de des-
tino para cursar o 2º ano do en-
sino médio, retornando à sua
escola estadual de origem no
Brasil, para completar o 3º ano
e finalizar os estudos regulares.

Os selecionados neste ano
partirão para os países de des-
tino em 2025. A viagem ocor-
rerá em dois momentos, no pri-
meiro e no segundo semestre
do próximo ano. Os jovens se-
lecionados também participa-
rão de aulas de conversação
básica de inglês e espanhol.

SOBRE O PROJETO
O projeto iniciou em 2019,

na Escola Estadual Sandoval
Soares de Azevedo da FHA,
com dois alunos que foram
selecionados para fazerem o
intercâmbio na Itália, onde
cursaram o 2º ano do ensino
médio.

A iniciativa ocorre duran-
te todo o ano letivo, envolven-
do estudantes do 1º ano do
ensino médio, que participam
de palestras e oficinas com
temas baseados nos 17 Obje-
tivos do Desenvolvimento Sus-
tentável da Organização das
Nações Unidas (ONU).

Além disso, os participan-
tes são encorajados a multi-
plicar esse conhecimento, re-
alizando atividades de inter-
venção na escola para promo-
ver mais interação e engaja-
mento social com a comuni-
dade escolar.

(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

A chegada do período de
seca faz aumentarem os de-
safios para manter o manejo
nutricional do gado. Nesta
época, os animais diminuem o
consumo de forragens, que
além de estarem mais escas-
sas, apresentam queda na qua-
lidade, com menores teores de
proteínas e minerais.

As pesquisadoras da Em-
presa de Pesquisa Agropecu-
ária de Minas Gerais (EPA
MIG) Karina Toledo e Fer-
nanda Gomes orientam o pro-
dutor a investir na suplemen-
tação proteica para comple-
mentar a dieta do rebanho e
enfrentar de forma mais efi-
caz esse período crítico. A dica
é não dispensar a pastagem,
mas sim combiná-la com su-
plementos, visando à oferta
adequada dos nutrientes.

"A suplementação no pe-
ríodo seco visa otimizar o uso
da forragem, o que disponibi-
liza nesse período crítico um
aporte de nitrogênio ao siste-
ma que servirá para estimular
o consumo e redução das per-
das e, podendo até resultar em
pequenos aumentos de produ-

Pesquisadores da Epamig
orientam sobre suplementação

alimentar para bovinos

ção", destaca Karina Toledo,
que acrescenta: "Uma forma
adequada de se complemen-
tar a deficiência de proteína e
energia que as pastagens
apresentam durante o perío-
do da seca é a suplementação
feita, principalmente, com ali-
mentos concentrados ou com
volumosos de boa qualidade.
No entanto, é importante ajus-
tar os níveis de energia e pro-
teína do suplemento em rela-
ção à forragem",

A pesquisadora informa
que a condição básica para se
promover a suplementação é
a adequada oferta de forra-

gem, mesmo de baixa quali-
dade. "A suplementação de
animais com fontes proteicas,
tem sido utilizada para corri-
gir dietas desbalanceadas",
explica. Dentre as suplemen-
tações proteicas disponíveis no
mercado a ureia é a alternati-
va mais barata. "Quando as-
sociada às misturas minerais
e grãos, a ureia possibilita re-
dução na deficiência proteica
de bovinos de corte durante o
período da seca", indica
Karina Toledo.

Associada ao sal, a ureia
é usada para satisfazer às exi-
gências nutricionais e otimizar

a eficiência microbiana, con-
sumo e utilização de forra-
gens, sem a preocupação de
controle de consumo. "O sal
vai ser um limitador, pois o
animal ingere o suplemento até
atingir a quantidade de sódio
que necessita. Um aspecto
importante é que, embora seja
fornecido para animais que
estão em pastagens, o consu-
mo é limitado e controlado
pelo próprio animal, o que fa-
cilita o manejo e racionaliza a
utilização de mão-de-obra na
distribuição desses produtos, a
qual pode ser semanal ou quin-
zenal", afirma a pesquisadora.

Concluindo a pesquisado-
ra, reforça que a suplementa-
ção em períodos de seca pode
acarretar em impactos positi-
vos no restante do ano, com
melhora na relação custo/be-
nefício. "Possivelmente os re-
sultados virão como ganho
satisfatório no período das
águas, resultando em, maior
ganho de peso e/ ou maiores
produções de leite", finaliza.

* COM INFORMAÇÕES:

Cooperando - edição 653

(Ass. Imprensa Epamig)
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CANASTRA TERÁ ROTA TURÍSTICA

Produtores rurais, Sebrae Minas e Governo de Minas, por
meio da Secretaria de Cultura e Turismo (Secult), iniciaram
nesta semana a estratégia do projeto para a criação da nova
rota turística na Serra da Canastra, com foco no turismo
gastronômico, de aventura e experiência, além de fomentar o
desenvolvimento econômico do território. O projeto está sen-
do construído a partir dos atrativos e experiências das cida-
des que fazem parte da Região da Canastra: São Roque de
Minas, Bambuí, Delfinópolis, Medeiros, Piumhi, Tapiraí e
Vargem Bonita. (Folha da Manhã – Passos) https://clicfolha.
com.br/projeto-preve-a-criacao-de-rota-turistica-da-serra-da-
canastra/

63ª FESTA NACIONAL DO MILHO EM PATOS
A 63ª edição da Festa Nacional do Milho (Fenamilho) está

sendo realizada neste final de semana em Patos de Minas, e
promete surpreender os visitantes com uma programação
diversificada e muitas novidades. Promovida pelo Sindicato
Rural local, a Fenamilho 2024 foi iniciada com um show da
dupla Jorge e Mateus. A programação diversificada promete
oferecer uma experiência inesquecível, celebrando a cultura
e a economia do milho na região. (Folha Petense) https://
folhapatense.com.br/patos-de-minas/abertura-da-63a-festa-
nacional-do-milho-em-patos-de-minas-promete-surpreender/

MP FAZ ENCONTRO PARA OUVIR DEMANDAS
O Ministério Público de Minas Gerais  promoveu um en-

contro com representantes de movimentos sociais e profissi-
onais da área de saúde mental, como parte do programa MPMG
Casa Aberta. O evento, realizado pelo Centro de Apoio
Operacional das Promotorias de Justiça de Defesa da Saúde
(CAO-Saúde), marcou o Dia Nacional da Luta Antimanicomial
e abordou temas como humanização dos serviços de saúde,
direitos das pessoas em sofrimento mental, fiscalização de
comunidades terapêuticas e questões relacionadas a internações
compulsórias e manicômios judiciários. (Novo Jornal de
Notícias – Montes Claros) https://novojornaldenoticias.com/
noticias/mpmg-promove-encontro-para-ouvir-demandas-de-
movimentos-sociais

CONSERVATÓRIO LEVA MÚSICA PARA ESCOLAS
Transformar a educação musical nas escolas públicas da

cidade de Poços de Caldas. Essa é a grande missão do projeto
Educa Música, uma iniciativa do Conservatório Musical An-
tônio Ferrúcio Viviani, em parceria com a Secretaria Munici-
pal de Educação. Por meio da participação de alunos e pro-
fessores do Conservatório, o projeto busca democratizar o
acesso à música instrumental, proporcionando aos alunos da
Rede Municipal a oportunidade de aprender um instrumento e
desenvolver habilidades musicais, além de utilizar a música
como inclusão social, combatendo a desigualdade e promo-
vendo a cidadania. (Poços Já) https://pocosja.com.br/2024/
05/24/conservatorio-leva-musica-instrumental-para-escolas-
municipais-de-pocos/

DIVERSÃO EM CENA EM SABARÁ
O Diversão em Cena abre a programação em Sabará com

muito teatro, contação de história, música e interatividade do
público, que ajudam a recontar a clássica história Branca de
Neve, dos Irmãos Grimm. O espetáculo vai ser apresentado
no Centro Cultural José da Costa Sepúlveda. Promovido pela
Fundação ArcelorMittal há 14 anos, o Diversão em Cena é o
maior programa de formação de público de teatro infantil do
país. Com duração de 45 minutos, o espetáculo é indicado
para crianças a partir de 3 anos. (Folha de Sabará) https://
folhadesabara.com.br/noticia/33676/diversao-em-cena-abre-
a-programacao-em-sabara-com-muita-musica-e-contacao-de-
historia

HORTA SENSORIAL DE INCLUSÃO EM ESCOLAS
O Instituto Mosaic está implementando hortas sensoriais

acessíveis em escolas por todo o país, incluindo na Escola de
Educação Infantil Francisco Braga, em Araxá. Essas hortas,
são parte do Programa Horta Educa, que visa promover edu-
cação alimentar e inclusão, beneficiando alunos e famílias.
Com canteiros adaptados e atividades pedagógicas, o projeto
já impactou positivamente milhares de alunos e famílias, pro-
movendo aprendizado prático e nutrição saudável. O progra-
ma já entregou diversas hortas escolares em estados onde a
Mosaic atua e continua a expandir suas iniciativas. (Clarim –
Araxá) https://clarim.net.br/horta-sensorial-que-estimula-a-
inclusao-de-estudantes-com-deficiencia-sera-inaugurada-em-
mais-uma-escola-em-araxa

ESQUADRILHA DA FUMAÇA EM DIVINÓPOLIS
No aniversário de 112 anos de Divinópolis, a Esquadrilha

da Fumaça se apresentará no Aeroporto Brigadeiro Cabral após
o desfile cívico de 1º de Junho, em uma mudança em relação
ao ano anterior. Cerca de 200 entidades participarão do desfi-
le, que terá uma seção inclusiva para pessoas com deficiên-
cia. A cidade amiga de 2024 é Lagoa da Prata, e a programa-
ção inclui culto de Ação de Graças e Santa Missa, seguidos
pelo desfile na Avenida 1º de Junho. (Jornal Agora –
Divinópolis) https://www.agoracomvoce.com.br/2024/05/24/
esquadrilha-da-fumaca-se-apresenta-a-tarde-no-aniversario-
de-divinopolis/

PRODUÇÃO DE UVA CRESCE EM MINAS GERAIS
O cultivo de uvas para a produção de vinhos finos está em

ascensão em Minas Gerais, ultrapassando 2 mil toneladas por
ano desde a safra de 2022. Com variedades importadas, como
Syrah e Chardonnay, o estado já conta com 58 vinícolas. Em
2024, a produção deverá chegar a 2,5 mil toneladas, a maior
em uma década. Municípios como São Gonçalo do Sapucaí,
Caldas e Andradas lideram a produção. Vinícolas como Maria
Maria e Estrada Real têm recebido prêmios internacionais,
destacando a qualidade dos vinhos mineiros. O clima seco e a
amplitude térmica do inverno mineiro favorecem a produção
de uvas ideais para a fabricação de vinhos finos. (Jornal da
Cidade – Governador Valadares) https://jornaldacidadegv.
com.br/minas-gerais/producao-de-uva-para-vinhos-finos-
cresce-em-minas-gerais

Dentro das iniciativas ins-
titucionais de modernização,
a Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) avança para a
última etapa do projeto de Pro-
cedimento de Polícia Judiciá-
ria Eletrônico (PPJ-e), conhe-
cido como “inquérito sem pa-
pel”, permitindo a tramita-ção
virtual de 100% dos procedi-
mentos policiais via sistema
em interoperacionalidade com
o Poder Judiciário e o Minis-
tério Público.

Para o delegado André
Pelli, integrante da comissão
destinada a viabilizar a expan-
são do projeto, isso trará mais
economia, celeridade e segu-
rança nos processos. “O PPJ-
e significa grande economia
de papel e impressão, além de
tempo de levar e buscar pro-
cedimentos no fórum e vice-
versa, uma vez que os siste-
mas da PCMG e do Tribunal
de Justiça de Minas Gerais
(TJMG) dialogam”.

Quanto à celeridade, o
PPJ-e ainda reflete nos traba-
lhos de polícia judiciária. “To-
dos os procedimentos, instan-
taneamente, serão encami-
nhados à Justiça assim que
concluídos. Por exemplo, um
pedido de medida protetiva no

Inclusão de todos os procedimentos policiais gerados para tramitação eletrônica
já começou em Belo Horizonte, com expansão prevista para o interior em um ano

Polícia Civil entra na fase final de
implementação do “inquérito sem papel”

Polícia Civil (PCMG)

âmbito de violência contra a
mulher, hoje, já é produzido na
unidade da Polícia Civil e tra-
mita eletronicamente para atu-
ação do Ministério Público e
do Poder Judiciário no fato”,
observa Pelli.

O delegado completa que
a tramitação é mais segura,
pois ocorre de forma on-line.
“Isso evita extravio de peças,
de autos, enfim, haverá uma
grande segurança de tudo que
é produzido, porque tudo é
gerado eletronicamente”, re-
força.

IMPLEMENTAÇÃO
Atualmente, em todo o es-

tado, prisões em flagrante,
pedidos de medidas protetivas,

Termos Circunstanciados de
Ocorrência (TCOs) e proce-
dimentos infracionais já são
feitos de forma eletrônica.

Agora, está em andamen-
to a inclusão do inquérito poli-
cial nas unidades sediadas em
Belo Horizonte, com previsão
de expansão à totalidade das
delegacias na Região Metro-
politana e no interior até mea-
dos de 2025. Em relação aos
procedimentos físicos, a
PCMG está digitalizando o
acervo da capital por meio de
uma parceria com o TJMG,
com conclusão prevista para
agosto.

MODERNIZAÇÃO
Pelli ressalta ainda que o

PPJ-e representa um marco
na PCMG: “O trabalho con-
tinua para que a iniciativa
seja totalmente implementa-
da e aperfeiçoada, trazendo
mais segurança, efetividade
e eficiência nas ações da
Polícia Civil em prol de todo
o estado e da população mi-
neira”.

O PPJ-e integra o projeto
de modernização dos órgãos
de Segurança Pública do Go-
verno de Minas e, além da
parceria com o TJMG, conta
com o apoio da Secretaria de
Estado da Casa Civil (SCC) e
do Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e So-
cial (BNDES).

(Sup. Central de Imprensa Gov MG)

Com o tema Superando os
Obstáculos em Alergia Alimen-
tar, a Organização Mundial de
Alergias (WAO - World Allergy
Organization) promove a Sema-
na Mundial da Alergia até o pró-
ximo dia 29, chamando a aten-
ção para a conscientização da
sociedade sobre alergias.

O presidente do Instituto de
Metabolismo e Nutrição (IM
EN), nutrólogo e cardiologista
Daniel Magnoni, disse à Agên-
cia Brasil que, no passado, a
alergia alimentar e suas conse-
quências, principalmente no
trato gastrointestinal, passavam
despercebidas pelo pouco co-
nhecimento que se tinha.

"Hoje em dia, estamos nos
habituando a tratar e identifi-
car", garantiu. A alergia alimen-
tar compromete todas as fai-
xas etárias, principalmente cri-
anças e idosos. "São pessoas
mais propensas a alergias e, por
outro lado, mais propensas às
complicações da alergia, dan-
do, às vezes, problemas de saú-
de muito graves", detalhou.

Segundo Magnoni, é con-
versando com o paciente que
o especialista pode saber se ele
tem ou não alergia alimentar. "E
identificando outros tipos de
sintomas semelhantes na pró-
pria família e, com o paciente,
identificando alterações no trato
gastrointestinal, como diarreia,
distensão abdominal, cólicas,
reações adversas na pele, le-
vando a quadros que mostram
que a pessoa está com algum
tipo de alergia. Também iden-
tificando o nexo causal: se está
relacionado diretamente com o
comer algum tipo de alimento,
seja em algumas horas e, até
alguns dias antes", afirmou.

As alergias alimentares po-
dem ser fatais. Magnoni expli-
cou que o consumo continua-
do de alimentos que dão aler-
gia pode provocar casos de des-
nutrição ou má nutrição, cau-
sando deficiência de alguns ti-
pos de minerais e proteínas.

Ele citou que a alergia ao lei-
te de vaca, por exemplo, é um
problema muito sério. Mas,
hoje em dia, esse produto pode
ser trocado por leites vegetais
de soja ou de aveia, por exem-
plo. E, assim, suprir as pesso-
as das deficiências de proteí-
nas e minerais. Ele sugeriu que
se façam trocas com educação
nutricional, identificando as
possibilidades das trocas e,
com isso, não ter os sintomas,
nem desnutrição.

Alergia alimentar não é a
mesma coisa que intolerância
alimentar. Essa é uma defici-
ência enzimática do trato gas-
trointestinal que a pessoa ou
tem como doença genética ou
adquire secundariamente a ou-

Campanha alerta sociedade
sobre alergia alimentar

tros tipos de doença, como des-
nutrição, câncer e diarreias crô-
nicas. Os sintomas, muitas ve-
zes, são bem parecidos e uma
consulta ao profissional vai
identificar o diagnóstico e tra-
tar da forma mais correta.

Magnoni explicou que, na
medicina, as profissões que
podem fazer o diagnóstico de
alergia alimentar são os gastro-
enterologistas, nutrólogos,
alergistas e imunologistas. E,
para crianças, os pediatras.

AUMENTO
A coordenadora do Depar-

tamento Científico de Alergia
Alimentar da Associação Bra-
sileira de Alergia e Imunologia
(Asbai), Lucila Camargo, con-
firmou que está havendo um
aumento das alergias alimenta-
res verdadeiras no Brasil. "As
alergias estão aumentando mes-
mo, mas o Brasil sofre com er-
ro de diagnóstico. Muita gente
se acredita alérgico alimentar,
mas não tem alergia alimentar",
observou.

Para fazer a diferenciação
entre alergia alimentar ou ou-
tra doença, uma avaliação por
um especialista é importante.
Ele faz uma anamnese ou in-
vestigação minuciosa, para
correlacionar a ingestão de ali-
mentos com a manifestação
dos sintomas. Depois, neces-
sitando, o profissional pode lan-
çar mão de testes auxiliares di-
agnósticos para confirmar ou
afastar essa possibilidade.

"Havendo dúvidas, a gente
pode proceder com teste de
provocação oral (TPS). Esse
procedimento traz um certo
risco para o paciente porque dá
o alimento de maneira contro-
lada, em doses crescentes, em
ambiente que permite contro-
lar uma eventual manifestação
alérgica grave. Só que esse pro-
cedimento é pouco disponibi-
lizado tanto no Sistema Único
de Saúde (SUS) como no sis-
tema de saúde privado. Esse
também é um dos gargalos que
a gente tem para o diagnósti-
co, porque se é um procedi-
mento considerado padrão
ouro para checar o estado dos
alérgicos, quer seja para o di-
agnóstico, quer seja para ava-
liar se aquele indivíduo tem in-
tolerância ao alimento natural-
mente, esse procedimento ain-
da é pouco reconhecido para
ser realizado no SUS e no sis-
tema particular", acentuou.

Lucila informou, também,
que o TPO foi liberado para ser
executado para crianças alérgi-
cas a leite de vaca até 24 meses
de idade e incluído no rol da
Agência Nacional de Saúde Su-
plementar (ANS) com essas
mesmas finalidades e faixa etária.

"Mas a gente tem outras

alergias alimentares nas diver-
sas idades. O resto não fica con-
templado", destacou a coorde-
nadora do Departamento Cien-
tífico de Alergia Alimentar da
Asbai. Frisou que poucos hos-
pitais realizam o procedimento
pelo SUS, mas não recebem do
sistema público. Da mesma
forma, os pacientes privados
não conseguem ter o gasto res-
sarcido pelos planos de saúde.

TESTES EM FARMÁCIA
Outro problema em relação

ao diagnóstico é que os testes
alérgicos disponíveis podem dar
positivo e o indivíduo não ser
alérgico. Por isso, ela apontou
que na visão de especialistas, a
disponibilização de testes em
farmácia "é péssimo. O pacien-
te pode achar que é alérgico e,
na verdade, ele não é". Para os
pacientes que têm alergia ali-
mentar, a condução é tirar o ali-
mento. Daí que há pessoas que
estão em dieta de restrição com
risco nutricional e prejuízo na
qualidade de vida por positivida-
de em testes alérgicos que não
se confirmam na realidade.

"Por isso, a gente briga que
não dá para ter testes alérgicos
nas farmácias. Tem que ser in-
dicado pelo especialista e
contextualizado dentro de uma
história clínica condizente, por-
que, senão, a pessoa fica
achando que tem alergia ali-
mentar e não tem. Esse é ou-
tro problema que faz a gente
ter um erro diagnóstico para
mais", revelou.

No caso de o indivíduo ser
realmente alérgico, por exem-
plo, ao leite de vaca e ao ovo,
o alimento deve ser retirado da
dieta. "Ele não vai poder co-
mer",  lembrou.

Para crianças menores de
um ano alérgicas a leite de
vaca, a recomendação é o alei-
tamento materno. Quando esse
não é suficiente, entra-se com
fórmula especial infantil para
alérgicos. Isso já é disponibi-
lizado no SUS na maioria dos
estados.

Para crianças maiores, a in-
formação da alergia alimentar
deve ser levada para as esco-
las e dita em restaurantes para
que não tenham contato sem
querer com o alimento. "Às
vezes, uma pequena quantida-
de pode ser suficiente para
deflagrar reações alérgicas gra-
ves", advertiu a médica.

Lucila alertou, ainda, que,
às vezes, em um restaurante,
o contato cruzado de uma mes-
ma colher usada para mexer
um prato com camarão, que a
pessoa tem alergia, e um prato
com outro tipo de crustáceo
que ela pode comer, isso pode
deflagrar reações alérgicas.

Para os pacientes com res-

trição de alimentos é feito um
tratamento multidisciplinar
com nutricionista para manter
uma dieta balanceada mesmo
sem aqueles alimentos que dão
alergia, e se estabelece para as
famílias um plano de ação por
escrito.

Alguns pacientes recebem
indicação de carregar uma me-
dicação que é a adrenalina
autoinjetável para casos de re-
ações alérgicas graves e poten-
cialmente fatais, que é a ana-
filaxia. Essa medicação é efe-
tuada e, em seguida, deve-se
levar o paciente a um pronto-
socorro, visando reverter os
sinais de maneira rápida.

O problema é que, no Bra-
sil, só existe a adrenalina
autoinjetável dentro dos hospi-
tais. De modo geral, não há o
dispositivo que o próprio paci-
ente ou o cuidador possa apli-
car para dar tempo de chegar
no hospital. Essa medicação é
importada e cara, o que difi-
culta muito o acesso, em es-
pecial de pacientes do SUS.
Em geral, a orientação dos es-
pecialistas é que a pessoa te-
nha duas canetas de adrenalina
autoinjetável, que têm de ser re-
novadas à medida que finda a
validade. "Acaba sendo muito
caro", opina.

SAÚDE PÚBLICA
Na avaliação de Lucila

Camargo, a alergia alimentar é
um problema de saúde pública
no mundo inteiro. No Brasil, ela
disse que ainda há poucos le-
vantamentos que mostrem a
prevalência real do problema.
"Mas ele está crescendo e se
agravando. Os verdadeiros
alérgicos também estão au-
mentando". Na Austrália, por
exemplo, a alergia alimentar
atinge 10% das crianças. Nos
Estados Unidos, os adultos são
mais atingidos. Já na África, há
poucos relatos.

As crianças são as mais aco-
metidas. Os principais alimen-
tos que provocam alergia são
leite, ovo, soja, trigo, peixes,
frutos do mar, amendoim, cas-
tanhas e, em alguns países, o
gergelim. Há variações de país
para país. No Brasil, atualmen-
te, outro alimento que entrou
no rol dos alérgicos é a banana
[dada a crianças]. Lucila insis-
tiu que esse é um fenômeno
que está aumentando.

"Se antigamente a maioria
dos alérgicos a leite e ovo fica-
va intolerante ainda na fase es-
colar, hoje em dia a gente tem
visto crianças que arrastam
isso para a fase adolescente e
adulta. Os quadros estão fican-
do mais frequentes para mais
alimentos, e ficando mais gra-
ves e persistentes", finalizou a
médica.

Leite de vaca pode ser trocado por leites de soja ou de aveia
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1998

IMÓVEIS

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar
com frutas, poço artesiano,
ponto de comércio, locali-
zado próximo da estrada
do Morro Vermelho, à 7 km
de Paraíso. Contato 35
99921-4967 com Vinícios.

• VENDE-SE CASA NO CEN-
TRO: av. Dr. Delfim Moreira, 23
e 33. Com sala grande, copa,
2 quartos (grande e um me-
nor), banheiro, cozinha, jardim
de inverno, nos fundos uma
suíte separada com área gran-
de, área de serviço e garagem,
Tratar com Abadia pelo fone
35 99181-6022 à tarde.

• APARTAMENTO À
VENDA: Apartamento cober-
tura à venda por R$ 550.
000,00, Bairro Lagoinha em
São Sebastião do Paraíso -
MG, 1 SUÍTE, 2 QUARTOS, 4
BANHEIROS E  1 VAGA DE
ESTACIONAMENTO. Para
mais informações, entre em
contato (11) 99196-0707 COM
TRATAR COM ANDRE

• VENDE-SE CASA NOVA EM
LOCALIZAÇÃO PRIVILEGIA-
DA: Rua João do Nino 265,
bairro California Garden, com
160m2 de area construida,
garagem para 2 carros, sala,
copa/cozinha ampla, 3 quar-
tos, 2 banheiros, lavanderia,
quintal. Tratar direto com pro-
prietário 35 99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja,
com banheiro; pátio de esta-
cionamento para 10 veículos,
mais quintal (para expansão
de mais suítes). Compre com
a Rejane Imóveis em São Se-

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande movimento,

2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede boa,
área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão,
tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha, banheiro,

garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social,

lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha, banheiro
social, lavanderia, garagem 03 autos

SERVIÇOS EM
MADEIRA EM GERAL

Carlos Delfante
Serviços de carpintaria. Fazemos telhados,
formas para concretos, forros, assoalhos,

curral, portas e quiosques.
TRATAR:TRATAR:TRATAR:TRATAR:TRATAR:  99937-8502 99937-8502 99937-8502 99937-8502 99937-8502

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone 3558-
6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

• CUIDADOR E ACOMPANHANTE
DE DOENTES NA SANTA CASA
OU RESIDÊNCIA, de dia ou à
noite. Contato com WILSON:
9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPITA-
LAR E CUIDADORA: com expe-
riência e referências, nos finais
de semana, Regina Miranda,
tratar pelo fone 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPITA-
LAR E CUIDADORA: com expe-
riência e referências, nos finais
de semana, Regislaine, tratar
pelo fone 99931-7383 zap

OPORTUNIDADES

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noite ou
dia.

• SORRISO ATACADO: da cida-
de de Guaranesia com mais de
20 anos no ramo de distribui-
ção está contratando vendedor
externo pra área de São Sebas-
tião do Paraíso interessado
mandar currículos no zap
99107-6535

VEÍCULO

• S10 2007 EXECUTIVE 2.8:
4x4 diesel, prata cabina dupla, câmara rê,
sentor ré, engate, 5 pneus novos, apenas
140 km, com manual e segundo dondo.
Contato 35 99234-5494

• FOX ROCK IN RIO 2013/2014: Quilometragem 168200, Pneus
os quatro em ótimo estado. Pintura ok, mecânica ok, amortece-
dores trocados há pouco mais de um ano. Estou com o carro há
sete anos e sou o segundo dono. IPVA 24 pago. Licenci-amento
24 pago, sem multas e restrição. Carro totalmente quitado. En-
trar em contato, com Alexandre - (19) 99279-8361

bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se ap. em Ribei-
rão Preto. Jardim Paulista.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Área útil: 46 m², sala: 23
m². 1 dormitório, com armário
embutido e ar-condicionado.
Recém-pintado. 1 vaga cober-
ta na garagem. Condomínio:
190 reais. Valor: 180 mil. Tra-
tar Regina, 16 99975-1363 ou
Cláudia, 16 99794-1380.

• QUITINETE EM RIBEIRÃO:
Vende-se quitinete em Ribeirão
Preto. Vila Seixas. Excelente
imóvel e localização. Cozinha
e área de serviço separadas da
sala. Recém- pintado. 1 vaga
na garagem. Condomínio: 110
reais. Valor: 140 mil. Tratar Re-
gina, 16 99975-1363 ou Cláu-
dia, 16 99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar (35)
99270-1575

• VENDE-SE UMA CASA NO
BAIRRO MEDITERRANÉE -
SÃO SEBASTIÃO DO PA-
RAÍSO: Terreno 250 m²,
área construída:  121 m².
Composta por: 1 sala soci-
al, 3 quartos uma suíte, 1
banheiro social, cozinha in-
tegrada, sala de jantar, 1 la-
vanderia coberta, garagem
ampla para 2 dois carros,
área de ampliação. Tratar
99901-3912 com Aparecida
e 11 96711-5976

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a Geraldo Marcolini.
99842-4251. LUCIMAR

• TERRENO: na rua expedici-
onário José Colombaroli, 190
no Mediterranee 2,300 m,
água ligada. Murado e quita-
do. Preço: R$ 170,00. Tratar
Cláudio 99945-1858

• SALA COMERCIAL na rua
Tiradentes, centro. Tratar pelo
fone 99842-4251

ALMAS IRMÃS
Eliana Mumic Ferreira

Somos almas irmãs, é tão sublime,
conviver, neste templo da cultura

e buscar as mil formas do saber como as
águias anseiam por alturas.

Somos almas irmãs, é tão divino,
nesse encontro de laços tão fraternos,

compartilhar momentos de magia
e sonhos infinitos, quase eternos.
Somos almas irmãs e como é lindo
expressar os valores e costumes,

em artes em dons tão naturais,
como as flores exalam seus perfumes.

Se um amor tão intenso nos enlaça
permitindo um encontro sem igual, se o

tempo não afeta, enquanto passa,
a chama que mantém nosso ideal:

sejamos uma luz, memo pequena, que fique,
todo o tempo a vigiar e a iluminar caminhos,
tão serena, qual um farol aceso sobre o mar.

(Homenagem aos "Irmãos de Alma" e
membros da Academia Paraisense de Cultura).

(Extraído do livro Matizes)

ELIANA MUMIC FERREIRA, MEMBRO EFETIVO DA
ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA.
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Por Ralph Diniz

Considerada uma das
maiores competições de fu-
tebol amador de toda a re-
gião, a Taça Paraíso de 2024
ainda não tem data marcada
para começar. Antes, a Se-
cretaria Municipal de Espor-
te e Lazer quer chegar a um
acordo com as equipes par-
ticipantes para garantir a
segurança de todos os envol-
vidos no campeonato.

De acordo com Daniel
Naves, responsável pela pas-
ta, a decisão de aguardar e

Prefeitura quer garantir questões de segurança de todos os envolvidos
nas competições de campo e futsal antes de fazer a bola rolar

Secretaria de Esportes não define
data para início da Taça Paraíso

não anunciar as datas para o
início dos campeonatos de fu-
tebol de campo e de futsal,
que já tiveram suas licitações
realizadas, está relacionada
com os casos de atos de vio-
lência cometidos por atletas
e membros de comissões téc-
nicas contra membros de
equipes de arbitragens e ou-
tros jogadores em cidades vi-
zinhas, como, por exemplo,
fato ocorrido em um campe-
onato realizado em Passos
nos últimos dias.

Além disso, a secretaria
também quer discutir a respei-

to das punições àqueles que
infringirem as regras. Outra
questão levantada por Naves
diz respeito a intervenções ju-
diciais por questões disciplina-
res no campeonato. No ano
passado, a Série A da Taça
Paraíso chegou a ficar mais
de 40 dias paralisada depois
que um atleta entrou na justi-
ça por causa de uma punição
sofrida.

“Estamos avaliando a me-
lhor forma de conduzir a Taça
Paraíso. Precisamos que os
times nos ajudem nessa situa-
ção, pois, infelizmente, a ma-

neira como as coisas têm
acontecido no cenário regio-
nal não pode continuar. A ad-
ministração tem grande von-
tade de realizar o campeona-
to, mas precisamos prezar,
principalmente, pela seguran-
ça de todos os envolvidos”,
enfatiza Daniel Naves.

A Taça Paraíso de futebol
amador reúne 32 equipes do
município, divididos em duas
divisões. Em 2023, o Parcei-
ros e Aliados ficou com o títu-
lo da Série B, enquanto o
Itamarati foi o grande cam-
peão da Série A do torneio.

A equipe do Paraíso Futsal
jogou em casa na Arena João
Mambrini pela LIDARP, sá-
bado, 24, na categoria futsal
masculino sub 9. Num jogo
muito acirrado contra a equi-
pe de Itaú de Minas, os
paraisenses saíram de quadra
perdendo no primeiro tempo,
mas conseguiram o empate
numa bola parada, faltando
um minuto para o término.

Resultado final 1 x 1 e com
o resultado a equipe paraisen-
se avança a próxima fase da
competição.

Paraíso Futsal sub 9 em jogo
acirrado empata contra Itaú

• CONVERSA FORA •

Num universo ideal as
pessoas consomem cerca de
quatro horas pra espreguiçar.
Espreguiçar, um verbo tão
comum, carrega na sua ma-
leabilidade outra gama de sig-
nificados. Entre os quais
é possível listar: acordar, re-
memorar lugares estapafúr-
dios frequentados nos so-
nhos, levantar vagamente e
direcionar cambaleante até o
sanitário onde acontece o pri-
meiro jato do xixi, sensações
fabulosas fora do sono revi-
gorante...

Acompanhar os carros
cortando o vento em direção
a destinos imaginários, es-
quentar a água numa chalei-
ra. Lembrar do aconchego do
abraço da companheira na
noite passada. Suspirar e es-
fregar os olhos pra limpar as

POR Murilo Caliari e André Rodrigues Pádua
REVISÃO POR Gabriela Lages

manchas na retina nutridas
por uma formação de reme-
las, o que pode parecer no-
jento num claro instante, mas
depois se apresenta como a
lindeza do serviço natural
corpóreo. Dar descarga. Gi-
rar o enrosco da torneira, ver
a água escorrendo brilhosa.
Lavar o rosto, ah que mara-
vilha é a manhã! Há tantas
maravilhas dentro de um es-
preguiçar que só os rolos de
fumaça e a borra de café no
filtro descartável ou no teci-
do podem explicar. Adiante,
um dia inteiro pra fazer que
valha a pena um mundo de
injustiça, mas de fraternidade
e ousadia dentre o chão bru-
to das calamidades e da in-
sistência das flores que bro-
tam com o sorriso de alguém
que você ama.

Os textos dessa semana seguem uma lógica di-
ferente. Não estão relacionados. Cada qual trata
de um assunto. Enquanto sugiro como seria um
universo perfeito, me atendo às miudezas no
cotidiano. André escreve uma ode aos carecas.
De maneira simpática e bastante estruturada, ele
elabora uma crônica que me gerou boas garga-
lhadas. Espero que vocês também se divirtam.

Dias Perfeitos
Por Murilo Caliari

Quem me conhece já
sabe: logo no primeiro olhar
é possível notar que falta al-
guma coisa ali em cima. Pra
tentar sair do zero, sempre
que vou ao cabeleireiro peço
para ele "ajustar a minha fran-
ja", "caprichar na trança" e
coisas do tipo. Inevitavelmen-
te, termino no máximo na
maquininha um, mas a misé-
ria capilar é compensada pelo
banquete de espirituosidade.
E assim vamos vivendo os
carecas, numa constante ba-
talha entre fios e brios, cujos
ares de tragédia assopram
sempre de modo a fazer es-
voaçar a as madeixas dos ca-
beludos e a derrubar nossos
parcos pentelhos.

A situação de um conhe-
cido meu é ilustrativa para
demonstrar como não estou
exagerando. Após as insisten-
tes e ubíquas pressões da di-
tadura dos penteados a que
estamos submetidos, A. M.
(seria vexatório não preser-
var sua identidade) passou a
sentir um terrível desgosto
sempre que observava, no
espelho ou qualquer outro
reflexo mais fugidio, a clarei-
ra existente no topo de sua
cuca. Imerso em um desalen-
to tão expressivo quanto a
própria testa, resolveu final-
mente iniciar o procedimen-
to de implante capilar em
uma renomada clínica da ca-
pital paulista.

Após muito dinheiro, do-
res e dias sacrificados por
mechas, o tratamento final-
mente foi concluído por com-
pleto e A. M. passou a osten-

tar por aí uma respeitável e
volumosa cabeleira. De tão
impressionante o resultado,
davam-lhe dez anos a menos
do que sua verdadeira idade
e se multiplicaram os olhares
quarenta e três a ele direcio-
nados.

Acontece que, decorrido
um tempo depois das primei-
ras surpresas com os resul-
tados do implante, A. M. co-
meçou a desenvolver um sen-
timento ambíguo, uma espé-
cie de coceira ardida nas
ideias que o fazia recear em
olhar o próprio reflexo e até
evitar de tocar a própria ca-
beça. Saía despenteado e va-
cilava ao responder aos elo-
gios que lhe faziam aos ca-
belos, sem saber se deveria
ou não agradecer. Quando
enfim tomou coragem para se
encarar com franqueza dian-
te do espelho, fixou o olhar
por alguns minutos sobre a
cabeleira, desafiando-a. Exa-
minou cuidadosamente os
fios, reparando em sua força
e solidez enquanto conjunto,
mas também em sua fragili-
dade, já que não seria neces-
sário muita força para arre-
bentá-los um a um. Interro-
gou-se, achando graça, se
debaixo da terra os topetes
ainda conseguiam se manter
em pé e, num lapso, sorriu
debochadamente, enquanto
se imaginava novamente ca-
reca na imagem diante de si.

No dia em que me contou
tudo isso, A. M. usava um
chapéu velho. Curiosamente,
chovia muito e o sol parecia
ter se esquecido de sair.

Respeitem meus
cabelos poucos - uma

homenagem aos carecas
Por André Pádua

Domingo dia 23, a equipe
de vôlei da Secretaria Muni-
cipal de Esportes e Lazer de
São Sebastião do Paraíso

Reprodução

Vôlei, sub 16 e sub 18 perderam
para Cristais Paulista

participou de mais uma ro-
dada da XI Copa dos Cam-
peões.

Os jogos aconteceram na

Arena João Mambrini. No sub
16 as meninas paraisenses
enfrentaram a Cristais Paulis-
ta e foram derrotadas por 3 x

0. N sub 18 também jogando
contra Cristais Paulista as vi-
sitantes fecharam o jogo tam-
bém com o placar de 3 x 0.

FOTOS: Reprodução

Em mais uma rodada pela
Liga Jandaia de Handebol
2024, a equipe da Secretaria
Municipal de Esportes e

HANDEBOL:
Equipes de Paraíso disputaram

mais uma rodada pela Liga Jandaia

Lazer de São Sebastião do
Paraíso foi a Mococa, e na
categoria sub 12, feminino, e
venceu por 20 x 3 SEL Mogi

Guaçu. Também derrotou
pelo placar de 12 x 8, a equi-
pe de Mogi Guaçu.

No masculino, sub 12 os

paraisenses venceram por
12 x 8, Mogi Guaçu, e per-
deram por 20 x 14 para
Vargem Grande do Sul.

FOTOS: Reprodução

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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Por Ralph Diniz

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso
aprovou na segunda-feira, 24,
o Projeto de Lei nº 5642, apre-
sentado pelo Executivo Muni-
cipal, que revisa a Lei Muni-
cipal nº 5032, propondo cor-
reções na descrição do imó-
vel da antiga Praça de Espor-
tes Castelo Branco que repas-
sado ao SESC, prorrogando os
prazos para a execução de
melhorias no local, como res-
posta a uma série de compli-
cações técnicas e burocráti-
cas que surgiram após a doa-
ção inicial.

A pedida de alteração foi
necessária, uma vez que, após
a promulgação da Lei Muni-
cipal nº 5032, levantamentos
topográficos indicaram que a
metragem real do terreno si-
tuado à Rua Alfredo Fidelis
Marques diferia significativa-
mente dos registros anterio-
res. A nova descrição detalha

PL corrige descrição de terreno e prorroga
prazos para obras do SESC em Paraíso

Mudanças visam resolver entraves técnicos e legais para execução das obras na antiga Praça de Esportes Castelo Branco

meticulosamente os limites do
terreno, que agora conta com
uma área total ajustada para
22.928,68 m².

Este ajuste revelou-se
necessário devido à desco-
berta de que a área fisica-
mente existente era menor
do que a registrada, exigin-
do um processo de “Retifi-
cação de Registro de Área
Urbana” que envolve a anu-
ência e assinatura de todos
os proprietários confrontan-
tes. A complexidade aumen-
tou devido à não resposta da
empresa TIM, que possui
terrenos adjacente ao local,
e às pendências de docu-
mentação no Cartório de
Registro de Imóveis, incluin-
do questões sobre uma pe-
quena viela de servidão.

Diante dos desafios encon-
trados, a Prefeitura solicitou a
extensão do prazo para a as-
sinatura da escritura de doa-
ção até 30 de julho de 2024.
Isso proporciona tempo adici-

onal para resolver todas as
pendências legais e técnicas,
garantindo que o processo seja
concluído de forma correta e
legal. Adicionalmente, o pra-
zo para a conclusão das obras
de melhorias, a cargo do
SESC, foi estendido até 31 de
julho de 2026.

O PL havia dado entrada
na Casa naquela sessão. Con-
tudo, devido ao recesso da
Câmara, que se iniciou nesta
semana, o projeto foi aprova-
do como objeto de delibera-
ção e avaliado pela Comissão
de Finanças, Justiça e Legis-
lação na mesma tarde, após
pausa da reunião. Aprovada a
proposta foi votada com dis-
pensa de interstício e aprova-
da por unanimidade. A nova
lei segue, agora, para sanção
do prefeito Marcelo Morais.

No ano passado, a Câma-
ra já havia aprovado um pro-
jeto de lei que garantiu a reto-
mada de parte do imóvel da
Praça de Esportes onde está

o campo de futebol. O retor-
no do estádio ao rol de imó-
veis do Município faz parte de

um acordo firmado entre o
SESC e a Prefeitura, no qual
a área seria devolvida em tro-

ca da prorrogação dos prazos
para finalização das obras até
o ano de 2026.

Arquivo/Sebastião Tadeu

Por André Richter
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O ministro Dias Toffoli, do
Supremo Tribunal Federal
(STF), votou a favor da des-
cri-minalização do porte de
maconha para uso pessoal.
Com isso, a Corte formou mai-
oria de 6 votos a 3 pela des-

STF tem maioria para descriminalizar
porte de maconha para uso pessoal

criminalização. O julgamento
do caso foi retomado na tarde
de ontem. 

Na sessão anterior, na se-
mana passada, Toffoli afirmou
que seu voto era uma tercei-
ra via. Nesta terça-feira (25),
o ministro esclareceu que sua
manifestação faz parte da
maioria dos votos proferidos.

No início da sessão de

hoje, ele reafirmou posiciona-
mento pela constitucionalidade
da Lei de Drogas (Lei 11.343/
2006), norma que deixou de
prever a pena de prisão, mas
manteve penas alternativas de
prestação de serviços à comu-
nidade, advertência sobre os
efeitos das drogas e compa-
recimento obrigatório a curso
educativo.

Para Toffoli, a lei não tem
natureza penal desde sua edi-
ção, em 2006. Segundo o mi-
nistro, uma lei de 1976 previa
a criminalização e foi supera-
da pela Lei de Drogas.

"Nenhum usuário de nenhu-
ma droga pode ser criminaliza-
do. O objetivo da lei de 2006
foi descriminalizar todos os
usuários de drogas", afirmou.

O ministro também de-
fendeu que o Congresso e
órgãos do Executivo, como
a Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) e
os ministérios da Justiça e
Segurança Pública; da Edu-
cação; e do Trabalho e Em-
prego, estabeleçam, no pra-
zo de 18 meses, políticas pú-
blicas para definir uma quan-

tidade de maconha para di-
ferenciar usuários e trafican-
tes, além da produção de
campanhas educativas sobre
os malefícios sobre o uso de
drogas.

A sessão continua para a
tomada dos dois últimos votos,
que serão proferidos pelos mi-
nistros Luiz Fux e Cármen
Lúcia.


